
Durante reunião ampliada realizada na quarta-feira, 
31, na Procuradoria Geral de Justiça, em Florianópolis, 
para discutir a situação da SC-401, a Secretaria de 
Estado da Infraestrutura e Mobilidade (SIE) apresentou 
parte do projeto que está em construção para a 
rodovia. A proposta engloba trajeto de 6,2 km entre 
os bairros Itacorubi e Santo Antônio de Lisboa, 
considerado o trecho mais crítico em termos de 
locomoção. Também estão previstas a implantação 
de terceiras faixas de rodagem nos dois sentidos da 
via, melhorias nas marginais, rotatórias, passarelas 
de pedestres e ciclofaixas. Estima-se que o projeto 
saia do papel até o final do primeiro semestre. Se isto 
realmente acontecer, será uma vitória e tanto para o 

município e para a população que diariamente sofre 
com as filas, acidentes e congestionamentos no local.

No prazo de 30 a 45 dias, uma nova reunião será 
organizada para retomar as discussões sobre o 
projeto. 
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Desde que foi lançado, o Programa Universidade Gratuita, 
do Governo do Estado, vem sofrendo uma série de 

ajustes para se adequar às solicitações feitas durante e 
após o processo de aprovação do projeto.

No Diário Oficial do início da semana, um decreto 
publicado modificou alguns pontos, entre eles a forma de 
calcular o índice de carência do estudante e a classificação, 
agora, será feita exclusivamente com base no Índice de 
Carência (IC). Após a validação do cadastro pela Comissão 
de Seleção, os estudantes serão listados em ordem 
decrescente de acordo com seu IC.

Para o cálculo do IC foram inseridos novos critérios, 
entre eles a despesa familiar mensal, com estudo, com 
transporte coletivo e o valor dos bens do grupo familiar. 
As informações prestadas pelos estudantes durante o 
cadastro ou recadastro são de inteira responsabilidade e 
serão comprovadas mediante entrega de documentação.

O  Secretário de Estado da Educação (SED), Aristides 

Cimadon, afirmou que as mudanças foram um pedido do 
próprio governador.

Outra alteração ocorrida no projeto inicial visa dar 
garantia de continuidade àqueles estudantes que já estavam 
no programa Uniedu até o final do curso.

Para garantir a continuidade no Programa, o estudante 
já contemplado precisará renovar semestralmente o 
benefício, de acordo com o edital de cadastramento/
recadastramento e conforme o cronograma publicado pela 
SED em seu site.

De acordo com a SED, o número de estudantes de ensino 
superior contemplados pelos programas de assistência 
financeira do Governo do Estado no fim de 2023 foi de 
quase 34 mil pessoas. Somente o Fumdes e o Universidade 
Gratuita, programas criados no segundo semestre do ano 
passado, já somam mais de 9 mil estudantes atendidos.

Até 2026, o investimento no programa Universidade 
Gratuita deve superar R$ 1,2 bilhão.

Novas mudanças no Universidade Gratuita

Projeto para a SC-401

Dengue em SC
A ministra da Saúde, Nísia Trindade, anunciou o 

lançamento de um Centro de Emergência para controle da 
epidemia de dengue no Brasil. Durante reunião em Brasília, 
Nísia fez um chamamento pedindo mobilização nacional por 
parte de estados e municípios. Santa Catarina está entre 
os 10 estados onde há mais casos da doença. O combate à 
epidemia de dengue será o tema da próxima entrevista da 
Coluna, que será com o diretor da Dive, João Fuck.

TJSC
Os novos dirigentes do Tribunal de Justiça de Santa 

Catarina (TJSC) serão empossados no início da noite desta 
sexta-feira, 2. O atual presidente, desembargador Altamiro 
de Oliveira, fará a transmissão do cargo para o presidente 
eleito, desembargador Francisco Oliveira Neto, em sessão 
pública. A solenidade ocorrerá na sala de sessões Ministro 
Teori Zavascki, em Florianópolis. O evento pode ser 
acompanhado pelo canal do TJSC no Youtube.

Rede trifásica
O governador Jorginho Mello (PL) entrega nesta sexta-feira, 2, um novo trecho de rede trifásica em Mafra, no Planalto 

Norte catarinense. A ação faz parte da implantação de 500 km de rede trifásica em todo o Estado, projeto anunciado em 
abril do ano passado pela Celesc e pelo Governo do Estado para melhorar o fornecimento de energia nos municípios do 
interior de Santa Catarina.

Última geração
O Hospital Dona Helena, em Joinville, acaba de anunciar a aquisição de um equipamento de última geração para a 

realização de cirurgia robótica, o único em Santa Catarina. O robô Da Vinci XI traz para o município a mais moderna e 
inovadora técnica cirúrgica da atualidade. Poucos centros hospitalares do país dispõem desse equipamento, que viabiliza 
procedimentos menos invasivos, em diversas áreas, como oncologia, ginecologia e urologia. Outro diferencial é que as 
cirurgias com auxílio do robô permitem uma recuperação mais rápida do paciente. O equipamento entra em operação no 
início do segundo semestre. 

Canton Fair
A Federação das Indústrias de Santa Catarina (FIESC) está com inscrições abertas para empresários que queiram 

participar da missão comercial para a 135ª edição da Canton Fair. O período de adesão vai até 6 de março de 2024. 
Uma das maiores do mundo, a feira de negócios acontece no sul da China, na cidade portuária de Guangzhou.

A missão foca na primeira fase do evento, de 11 a 19 de abril. Nesse período, a Canton Fair reúne expositores do setor 
industrial com o objetivo de prospectar novos negócios no mercado chinês e desenvolver estratégias para utilização 
da Ásia como plataforma de negócios de empresas brasileiras, além de fortalecer a rede de relacionamento na China. 
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